

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE SETIEMBRE DE 1801.

Constantinopla 19 de Julio.

Se ha recibido de oficio la noticia de que el ejército frances del Cayro se entregó el 20 de Junio despues de un combate reñidísimo, en que los republicanos se defendieron y peleáron como furiosos contra el ejército de los turcos y de los ingleses. La pérdida fué muy grande por ámbas partes: los franceses tuvieron 20⁰ hombres entre muertos y heridos; pero los aliados pagáron mucho mas cara su victoria. Aquel cuerpo frances no pasaba de 60⁰ hombres, y los demas entregáron las armas. Dos días despues hizo el Gran Visir su entrada en el Cayro; y quando se despachó de allí el correo ingles para Constantinopla, adonde llegó ayer, habia el General otomano dado ya sus órdenes para marchar contra la plaza de Alexandría, la qual se atacará con 360⁰ hombres á lo ménos. Algunas partidas de turcos y de ingleses han quedado para guardar el Cayro y otros puestos. Muchos habitantes de aquella ciudad, temiendo la venganza del Visir, se habian reunido con los franceses: estos al principio de la accion hicieron un terrible destrozo en el ejército turco; pero la gran superioridad del número decidió al cabo la suerte de la batalla.

Petersburgo 31 de Julio.

El Brigadier frances Duroc ha pedido su audiencia de despedida del Emperador, y no tardará en salir de aquí: por consiguiente no irá, como se habia dicho, á Moscow para asistir á la coronacion de los Soberanos. En su viage pasará por Stockolmo y Copenhague. Creen algunos que el General Macdonald, actual Embaxador de Francia en esta corte, vendrá á residir en Dinamarca con igual carácter.

Copenhague 11 de Agosto.

Sobre las costas de Suecia se ha descubierto hace unos días un navío de línea ingles echado á pique. Dícese que es el nombrado el Elefante, en el qual se hallaba el Lord Nelson durante la batalla del 2 de Abril.

Los dos oficiales dinamarqueses sentenciados á muerte por no haber cumplido con su obligacion en aquel combate, fuéron llevados esta mañana baxo una escolta de caballería desde la ciudadela al pargue del suplicio; pero al momento de ser pasados por las armas llegó un Ayudante del Rey con su perdon. Volviéron á conducirlos á la ciudadela, y desde allí irán desterrados á Munkholm.

Una fragata inglesa nombrada la Latona ha llegado á este puerto: en ella viene el Marques de Nizza, que va á Petersburgo en calidad de Embaxador de Portugal. Dícese que lleva encargo de solicitar la protección de aquel Soberano contra los enemigos de su nacion.

En la batería de las Tres coronas ha dado el Príncipe Real una lucida fiesta á toda la guarnicion. El bayle duró hasta la mañana siguiente, y la hermosa iluminacion de la batería contribuyó á aumentar el brillo de este festejo.

Trátase de hacer varias mejoras en las fuerzas marítimas y terrestres de Dinamarca: la esquadra se aumentará con 10 navíos de línea y 6 fragatas, y sucesivamente se construirán otros buques, así en este astillero como en los de Gluckstadt y Frederiksware. En lugar de dos regimientos de infantería, que han de suprimirse, se aumentará el cuerpo de soldados de marina, como tambien el de húsares: y ademas en Jutlandia y Holstein se crearán otros cuerpos de húsares.

Viena 10 de Agosto.

De resultas de la llegada de un correo de Berlin se ha divulgado que se dará al Gran Duque de Toscana, por via de indemnizacion, el pais de Salzburgo, Passau y Berchtolsgarden, sin duda con toda la derecha del Inn. En cambio de esto extenderá la Prusia sus posesiones por Franconia ó Westfalia.

El nuevo Gran Maestre de la órden Teutónica saldrá del 22 al 26 para Mergentheim á fin de recibir por sí mismo el juramento de fidelidad de sus nuevos vasallos.

Correspondiendo á los deseos del Emperador de Rusia, ha fundado el Archiduque Palatino en Offen un convento griego, en el qual habrá 6 sacerdotes y 8 novicios, y en él se depositarán las cenizas de la Archiduquesa Palatina.

De Semlin escriben que Baswan-Oglow envió á Valaquia nuevas tropas, que derrotaron un cuerpo de las del Gran Señor.

Augsburgo 17 de Agosto.

Ha publicado el Elector de Baviera un aviso, declarando que la ciudad de Munich no debe ya considerarse como fortaleza.

Pasa ahora por cierto que por órden del gabinete austriaco se forma en Galitzia un ejército de 60 000 hombres, al paso que en las provincias prusianas inmediatas no hay casi tropas. Se asegura que las fronteras austriacas de Polonia se extenderán hasta las orillas del Szura.

Francfort 19 de Agosto.

De Berlin escriben que aquella corte consiente en que se indemnice al Gran Duque de Toscana á costa de algunos estados del Imperio, con tal que se señale á la Prusia un resarcimiento equivalente á las provincias de la izquierda del Rhin que ha cedido á la Francia. En fuerza de esto parece que se concederá á la Prusia el Obispado de Múnster con una parte del círculo de Franconia; y aun añaden que estan ya nombradas las tropas que han de ocupar aquellas nuevas posesiones. Por lo que hace al Electorado de Hannóver dicen que se dará al Príncipe de Orange.

En un cálculo recién publicado sobre el número de tropas que mu-

riéron durante la guerra, se incluyen los dos hechos siguientes: el regimiento de dragones del Emperador recibió en varias veces 1100 reclutas, y en el día no pasa de 3800 hombres. El de Colloredo llegó á no tener mas de 160 soldados: se completó, fué al ejército de Italia, y dos meses despues volvió con 286 hombres; en el día no tiene mas que dos soldados de los que servian el año de 1791.

El total de las pérdidas que los Príncipes y Estados seculares del Imperio han hecho durante la guerra y de resultas de ella, se regulan en 1284 millas quadradas de terreno, 4.564,144 habitantes, y 19.693,498 florines de renta.

En Wurtzburgo se han ofrecido dos premios á las mejores memorias sobre los medios de formar criados laboriosos y fieles á sus amos, y de establecer una casa ú hospicio para asistir á toda la gente de servicio que llegue á enfermar. Las memorias se dirigirán en todo el mes de Enero del año próximo al refrendario episcopal de Wurtzburgo.

Lóndres 16 de Agosto.

Con otros 6 navíos de línea de los que hay en Plimouth se reforzará la esquadra que cruza en las aguas de Brest, la qual se aumenta á cada aviso que llega de que la combinada está pronta á salir de aquel puerto.

En varias provincias occidentales ha sido tal la actividad en acopiar víveres para el ejército, que los que se han juntado podrán bastar para abastecer á 100000 hombres.

Se sabe que en Holanda se han concluido con la mayor priesa los preparativos para las expediciones que proyecta aquel gobierno de acuerdo con el de Francia. Se han completado las tripulaciones de toda la esquadra del Texel, y está pronta á salir baxo las órdenes del Almirante Dewinter; al propio puerto se han enviado todos los barcos armados que habia en Amsterdam y en el Zuiderzea. Asimismo el General Augereau ha puesto en movimiento á las tropas republicanas francesas y holandesas: de suerte que todas las fuerzas marítimas y terrestres bátavas no esperan para obrar sino las órdenes de sus respectivos xefes. Aquella larga línea de armamentos se extiende á los puertos de la Flándes holandesa y francesa, y á los de Picardía y Normandía: solamente en el de Boloña se cuentan de 70 á 80 embarcaciones armadas, y en todos los puertos inferiores, como tambien en los canales inmediatos al mar, hay dispuestos gran número de barcos. Al paso que dicho armamento amenaza al norte y á la parte occidental de esta isla, la parte meridional, y en particular la Irlanda, tiene que temer los proyectos de la esquadra de Brest, la qual formando la izquierda de dicho armamento combinado, parece destinada á dar algun golpe tan inesperado como formidable. En vista de estos rezelos, no hay que extrañar que este gobierno apele á quantos recursos y medidas dicta la prudencia para precaver y resguardarse de toda sorpresa.

Está el Almirantazgo tratando de efectuar un plan dirigido á dar mayor extension á los puertos de la Gran Bretaña, y profundizarlos de modo que en las baxas mareas tengan á lo ménos 40 pies de agua.

Segun cálculos de Mr. Morgan la deuda pública de Inglaterra asciende á 558 millones de libras esterlinas, suma igual al número de vocales de que

constaba la Cámara de los Comunes ántes de su union con el Parlamento de Irlanda. — Quando Mr. Pitt entró en el ministerio igualaba la deuda al número de los vocales de dicha Cámara que á proposicion suya votaron 238 millones. Otro calculista sostiene que ántes de dos años la deuda pública será igual al número total de los individuos del Parlamento reunido, á razon de un millon por cabeza.

En un barco nombrado el Ellison se envia á Jamayca un puente de hierro, que ha de echarse en el rio llamado Spanish-Town. Será probablemente el primer puente que haya atravesado el Océano.

El navío la Medialuna, que salió de Angola con 298 negros, zozobró 8 días despues de emprender su viage. El Capitan, el cirujano y 28 marineros fuéron las únicas personas que se salvaron.

Refieren las noticias del Asia que el actual Soberano de Persia se dedica á fomentar el comercio y navegacion en sus dilatados dominios. Del mar Caspio y del golfo Pérsico han salido ya varios buques de grueso porte. Vuelven a florecer las ciudades de Gangi y Tefflis, que quedaron casi desiertas por el temor que habian infundido las armas rusas; y mediante la retirada que el Kan Mahomet hizo desde Masshad, capital del Korassan, á Tanbran, se restableció enteramente la tranquilidad pública.

Haya 19 de Agosto.

Ha pasado por aquí mucha artillería de batir, que se ha sacado de los almacenes de Delft para varios puntos de la costa.

Así que el cabildo de Múnster supo la muerte del Elector de Colonia (que era tambien Obispo de aquella ciudad) procedió á elegir otro, y recayó la eleccion en el Archiduque Antonio de Austria. Al instante se despachó un correo á Viena, dando parte de ello al Emperador.

Parece que hasta la paz general no se concluirá el asunto de los resarcimientos que han de darse al Príncipe de Orange por los bienes que tenia en Holanda. Lo cierto es que las negociaciones entabladas en Berlin por el ciud. Hultman estan casi paradas en el dia.

Rotterdam 20 de Agosto.

Las lanchas cañoneras y demas buques destinados á la defensa del Mosa, de la isla de Gorea y de Helvoetsluys, se han colocado ya en los parages mas favorables para rechazar á los enemigos en caso de ataque; y las tropas francesas y bátavas siguen llegando á aquella parte de las costas de Holanda, en donde ocuparán varios campamentos. — La esquadra inglesa del Almirante Graves consta en el dia de 15 á 20 naves de guerra de todos tamaños, y aun espera refuerzos. Hay ademas avisos de que en Margatte, Herwick y Yarmouth se hacen armamentos considerables, y se teme vengán á atacar á algun puerto de la República. Por estos rezelos se adoptan igualmente medidas de precaucion en el Zuiderzea y á la entrada del puerto del Texel.

Berna 19 de Agosto.

En virtud de la facultad que el Cuerpo legislativo concedió al Consejo ejecutivo en mensaje de 7 de Julio, ha venido en perdonar los diezmos debidos al estado por los años de 1798, 99 y 800.

Avisan del Brisgaw que ha vuelto allí el General Walther, y se ha en-

cargado nuevamente del mando de las tropas francesas. Una compañía del regimiento austriaco de Bender, que quedaba en Friburgo, ha salido de aquella ciudad, y se ha repartido por las aldeas.

El oficio que el ciud. Bacher, Ministro de la República de Francia en Ratisbona, comunicó á varios Enviados del Imperio en la Dieta, pidiendo que se acelerase el arreglo de los resarcimientos y secularizaciones, estaba concebido en estos términos: „Ve con sentimiento el gobierno frances la lentitud que experimenta el cumplimiento del tratado de paz de Luneville. Tiene sobre todo el mayor interes en que se cumpla el artículo VII, y no puede mirar con indiferencia la suerte de los Príncipes herederos. Esta lentitud solo sirve para hacer mayores las pérdidas de los que tienen derecho de solicitar indemnizaciones, y para que sea mas penosa su situacion.”

En quanto á las quejas que el mismo Ministro dió contra el enganche de tropas que los ingleses hacen en todo el Imperio, le pidió la Dieta que comunicase noticias mas circunstanciadas y terminantes sobre el particular; y así ha ofrecido hacerlo.

Nápoles 2 de Agosto.

Han declarado los comandantes británicos que excepto las embarcaciones españolas, francesas y genovesas, todas las demas de qualquier nacion que sean, podrán navegar, salir y entrar libremente en los puertos de este Reyno. Se espera que mediante esto vuelva nuestro comercio á prosperar, reponiéndose de sus pasadas pérdidas.

Ancona 4 de Agosto.

Desde que las fragatas inglesas se han retirado de estos mares para Levante, no se ven otros buques de aquella nacion. Sin embargo, como el Capitan de un barco que acaba de llegar aquí ha declarado que en el golfo de Otranto avistó 40 velas entre inglesas y turcas, se han expedido órdenes para que se cierren todas las salidas y caminos que van á parar al mar: se han tapiado dos puertas de la ciudad, y se trata de cerrar la entrada del puerto con una cadena. Las tropas francesas que se hallan ahora en esta ciudad no pasan de 500 hombres.

Liorna 7 de Agosto.

El Marques Ventura ha enviado á Porto-Ferrayo un parlamentario con copia de todos los documentos que prueban la toma de posesion de la Toscana en nombre de Luis I. En consecuencia exhorta á los habitantes entreguen aquella plaza á su legítimo Soberano, ofreciéndoles un indulto general, y restablecer los empleados en sus respectivos destinos. Al diputado toscano portador de estos pliegos acompaña un oficial de plana mayor, que lleva una carta del General Murat, el qual hace á aquel vecindario las mismas proposiciones, y le da las propias seguridades. Ambos sugetos se embarcáron aquí ayer mañana. No por esto se suspenden los preparativos para avivar el sitio en caso de que no den oidos á dichas exhortaciones: de Piombino ha salido un cuerpo de tropas polacas, y de aquí se ha despachado otra partida de las mismas para aquella isla. Hasta ahora no se han empezado las hostilidades contra la plaza, pues se espera saber las resultas de la diputacion.

Hoy se ha divulgado que los ingleses han cogido una fragata francesa que salia de Puerto-Hércules con 6 transportes.

El Cónsul Anglo-Americano, residente aquí, ha recibido la siguiente circular de Mr. Catchart, Cónsul de los Estados-Unidos en Túnez, con encargo de que la publique y comunique á quien corresponde. „*Túnez 25 de Julio.* Habiendo el Bey de Trípoli declarado guerra á los Estados-Unidos de América, ha enviado nuestro gobierno una esquadrilla para impedir que aquella Regencia perjudique á nuestro comercio y sosiego. En consecuencia debemos informar á los agentes de todas las potencias con quienes tenemos paz, que Trípoli se halla actualmente bloqueado por la mencionada esquadrilla: y así, qualquiera embarcacion que intente entrar en el puerto será tratada conforme á las leyes que las naciones observan en semejantes casos.”

Calais 20 de Agosto.

Antes de ayer entró aquí la esquadrilla de Dunkerque, que consta de 40 velas, y está destinada para aumentar la de Boloña. Pasó á vista de una parte de la esquadra de Nelson, y no tardará én seguir á su destino.

Boloña 21 de Agosto.

Dos navíos de 64 cañones, y 5 ó 6 barcos pequeños, son las únicas fuerzas que los enemigos tienen en este apostadero. Anoche hicieron un desembarco en Cueq, á 6 leguas de este puerto, y quemaron un gran depósito de brea y alquitran perteneciente á particulares.

En el último ataque del Almirante Nelson le echamos á pique unos 12 peñiches: y como cada uno de estos barcos tenia de 30 á 40 personas, puede regularse su pérdida en 400 ó 500 hombres. Le cogimos además otras 3 ó 4 lanchas: de suerte que salieron escarmentados de esta segunda tentativa. — El lunes último se dió aquí sepultura á 7 hombres de los que murieron por nuestra parte, y se hizo esta ceremonia con mucho aparato. Los colocaron en un carro fúnebre, y toda la guarnicion, los Generales y los empleados del gobierno asistieron al entierro, durante el qual hubo varias descargas de fusilería y artillería.

Paris 25 de Agosto.

El Rey y la Reyna de Toscana hicieron el 12 de Agosto su entrada en Florencia, siendo el General de brigada Rivaud quien los recibió en aquella capital: varios batallones de granaderos franceses formaban la guardia de honor del nuevo Soberano. El pueblo manifestó las mayores demostraciones de alegría, y la nobleza concurrió á palacio para presentar sus homenajes á S. M. Aquella noche hubo iluminación, concierto y ópera.

Por el ministerio de Marina se ha publicado una carta del Contra-Almirante Lacrosse, que da parte de su llegada á la Guadalupe en calidad de Capitan general de aquella isla y sus dependencias: refiere un combate que durante su navegacion tuvo la fragata Escarapela, que iba en su conserva, con la inglesa nombrada Andrómeda, cuyo Capitan, Mr. Braoby, murió de resultas de sus heridas, segun se supo luego por un parlamentario que llegó á la Martinica, el qual declaró tambien que los ingleses perdieron en aquella accion 20 hombres, y tuvieron daños en su arboladura. Por

parte de los franceses hubo 3 muertos, y 2 heridos levemente. En el resto de su relacion informa al ministerio de las varias providencias que ha adoptado para el mejor gobierno de aquella posesion.

Ha destinado el primer Cónsul 2 granadas de honor, 2 fusiles y 4 hachas de abordage para los artilleros, soldados y marineros de cada uno de los dos navíos de la esquadra del Contra-Almirante Gantheaume que apresaron al navío ingles Switshure: otras 4 granadas, 6 fusiles y 12 hachas de abordage de honor para los artilleros, soldados y marineros de la vanguardia de la esquadrilla de Bolonia que mas sobresaliéron en los dos combates contra el Almirante Nelson. Finalmente, en la parada del dia 23 repartió varias carabinas de honor á individuos del regimiento núm. 10 de cazadores de á caballo; y estos agraciados comiéron aquel dia con el primer Cónsul.

El Prefecto de Mayena ha escrito al Ministro de policia que se ha descubierto el último repuesto de armas y municiones que los ingleses tenían en aquel pais, el qual consiste en varios caxones de balas de obus, cajas de metralla, cartuchos de artillería, pertrechos militares, una cureña, y un obus con las armas del Rey de Inglaterra.

Sobre el fondo ó tesorería de inválidos han señalado los Cónsules una pension de 200 francos anuales á cada uno de los quatro hijos del Capitan de Navío Moncousú, que perdió la vida en el combate de Algeciras: se pagarán desde el mismo dia en que murió.

Truxillo 3 de Setiembre.

El 6 de Julio se hizo la apertura solenne de la escuela de primeras letras fundada por la Real sociedad económica de esta ciudad con las rentas de la memoria de Martin de Chaves, concedida por nuestro augusto Soberano para este establecimiento. A las 9 de la mañana concurrió la sociedad á la sala destinada para la enseñanza, donde fué recibida por un numeroso y lucidísimo concurso de personas de todas clases, y de los alumnos de dicha escuela. Pronunciaron dos discursos alusivos á las circunstancias los Licenciados D. Laureano Antonio Escamilla y D. Agustin Marquez Vicioso, secretarios primero y segundo de dicha sociedad; y se puso en posesion al maestro D. Francisco Diaz, nombrandole en el mismo acto individuo honorario de dicho cuerpo. En seguida, el mismo maestro dió gracias á la sociedad en un breve discurso, dirigiendo despues á Dios una oracion con los niños para implorar su divina proteccion por la salud de nuestro amado Soberano, del Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia, Director de la sociedad, y demas individuos del cuerpo. La música de la santa iglesia de Plasencia decoró los intermedios de este acto, el qual concluyó con una área adaptada á las circunstancias del dia, y con festivas aclamaciones al Rey Ntro. Sr. y repetidos vivas de los niños y de todo el concurso, que manifestaba su alegría viendo un establecimiento tan deseado y útil, como interesante á la Iglesia y al estado.

Zaragoza 6 de Setiembre.

La Real academia de S. Luis celebró su junta pública de distribucion de premios el dia 25 de Agosto con el plausible motivo de solemnizar los dias

de la Reyna Ntra. Sra. Asistieron á la funcion el Exc. Sr. D. Jorge Juan de Guillelmi, Gobernador y Capitan general de este exercito y reyno, y numeroso concurso de la Grandeza, Ministros de la Real Audiencia, Corregidor é Intendente, individuos del Cabildo metropolitano, del Ayuntamiento, y demas cuerpos, el clero, nobleza, oficialidad, y otras personas de distincion. Se dió principio al acto enterando al concurso de las actas de la academia, que leyó su secretario D. Diego de Torres; y concluida esta lectura, el Exc. Sr. Capitan general distribuyó los premios siguientes: 25 pesos á D. Pablo Dordal, é igual cantidad á D. Márcos Juste, opositores en la primera clase de pintura, en atencion al mérito de sus obras, que se han considerado en igual graduacion: 20 pesos á D. Mariano Dordal en la segunda clase de pintura, y 10 pesos á D. Hipólito Gregorio en la tercera clase de la misma. No hubo opositor en la primera clase de escultura. A D. Diego Vidiella 20 pesos por el premio de segunda clase, y 10 pesos á D. Xavier Estrada por el de tercera: 40 pesos á D. Joseph Sanz por el premio de la primera clase de arquitectura: 20 pesos á D. Ambrosio Lanzaco por el de segunda clase: 15 pesos á D. Joseph Estéban: 12 pesos á D. Maauel Barta; y 10 pesos á D. Miguel Ferruz por la aproximacion: 10 pesos á D. Francisco Alastuey por el premio de la tercera clase de arquitectura; y 20 pesos á D. Joseph Dordal por el premio de grabado. Con el objeto de promover el aprovechamiento de los discípulos en figura, cabezas y brazos, se premió con cantidades menores á D. Manuel Franco, D. Guillermo Olleta, D. Francisco Zapater, D. Felipe Gracian, D. Mateo Zapater, D. Narciso Lalana, D. Anselmo Rueda, D. Juan Antonio Lacosta, D. Xavier Echeverría, D. Márcos Antonio Arnes, D. Jacinto Aznar y D. Pascual Grasa. Concluida la distribucion, el Exc. Sr. Capitan general hizo á los premiados un eloqüente razonamiento, dirigido á estimular su aplicacion: se finalizó el acto con una oracion en elogio de las nobles artes, que dixo D. Agustin Alcayde; y el numeroso concurso manifestó la mas decidida complacencia por los adelantamientos de las artes, y el aprovechamiento de los alumnos. En la Real casa de la academia se han expuesto al público las obras de los premiados.

Madrid 15 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Vicario de coro de la colegial de Baeza, en la diócesis de Jaen, vacante por promocion de D. Joseph de Torres Aybar á la Tesorería de la misma colegial, á D. Fernando de Medina y Torres: para una Canongía de la colegial de Uxíjar, arzobispado de Granada, vacante por fallecimiento de D. Antonio Manuel y Maldonado, á D. Francisco Delgado y Alonso, Beneficiado de la parroquia de Soportújar, en aquel arzobispado: para otra de la colegial de Xerez de la Frontera, en la diócesis de Sevilla, vacante por muerte de Don Lázaro Fernandez Ladreda, á D. Joseph María Alvarez de Palma: para la Prestamera de Villanueva del Rio, en la diócesis de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Francisco Muñoz y Quintana, á D. Francisco Gomez Morcillo; y para el Beneficio simple que en la villa de S. Estéban, diócesis de Jaen, tenia D. Alexo Ramirez, y los dos simples servideros

que en las parroquias de Sta. Marina y S. Pedro de la ciudad de Córdoba se hallan vacantes por promoción de D. Pedro Pascual García á una Canonía de la catedral de Leon, á D. Roman del Rey.

En el regimiento de infantería del Rey se ha servido S. M. promover á Capitan de granaderos al de fusileros D. Manuel de San Pedro; á Capitan de fusileros al primer Teniente de granaderos D. Salvador Garcés; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Rafael Menchaca; á esta resulta al segundo Teniente de granaderos D. Juan Orsusan; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph Martinez Toledano; á segundos Tenientes de fusileros á los Subtenientes de granaderos D. Luis Perez de Anda, D. Domingo Diaz Perez y D. Juan Rodriguez Almeyda; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Elías Ayllon, D. Manuel Meneses y D. Antonio Membrilla; á primeros Subtenientes á los segundos D. Pedro Pen, D. Manuel de Les y D. Vicente Casado, y á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph Delgado: en el de la Corona á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph Iglesias y Barrantes: en el de Soria á primer Teniente al segundo de granaderos D. Miguel Virues; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph de Córdoba; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Francisco Perez; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Marino Martinez; á primer Subteniente al segundo D. Joachín Montalba, y á segundos Subtenientes al Sargento primero distinguido D. Roque Montero y al Subteniente de Milicias provinciales de Badajoz D. Ramon de Ayala: en el de Mallorca á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Luis Baello; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Antonio Junquitu; á primer Teniente al segundo de granaderos, graduado de Capitan, D. Antonio Lasala; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Joachín San Clemente; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Alonso Gago; á esta resulta al primer Subteniente D. Rafael Galiano; á primer Subteniente al segundo D. Joachín Espatolero; y á segundo Subteniente al Cadete D. Roque San Martin: en el de cazadores Voluntarios de la Corona á Capitan de tiradores al de cazadores D. Joachín Egaña; á Capitan al Ayudante D. Juan O-Ri n; á Ayudante al primer Teniente de gastadores D. Nicolas Marin; á esta resulta al primer Teniente D. Angel Blanco; á primer Teniente al segundo de tiradores D. Joseph Moriano; á segundo Teniente de tiradores al de cazadores D. Miguel Lopez; á segundo Teniente al Subteniente de gastadores D. Antonio Carrion, y á esta resulta al Subteniente D. Francisco Arzac: en el de Nápoles á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Miguel Terry; á segundo Teniente de fusileros al Subteniente de granaderos D. Miguel Escala; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Juan Medina, y á esta resulta al segundo Subteniente D. Manuel Pascual Ballester: en el suizo de Schwaller á Tenientes de fusileros á los Subtenientes de granaderos D. Francisco Horman y D. Juan Bendel; á Subtenientes de granaderos á los de fusileros Don Francisco César Phluoger y D. Juan Bautista Hirth, y á Subteniente al Sargento primero D. Samuel Ginther; y en el de Betschart á segundos Ca-

pitanes á los Tenientes de granaderos D. Antonio Cabrinety, D. Francisco Teobaldo Chichery y al Ayudante, graduado de Capitan, D. Federico Hackenberger; á Teniente de granaderos al de fusileros D. Luis Richenbach, y á grado de Capitan al Ayudante mas antiguo del mismo cuerpo D. Luis Gögell.

Tambien en el regimiento de caballería del Rey se ha servido promover S. M. á Alférez al Portaestandarte D. Xavier Villanueva, y á Portaestandarte al Cadete D. Baltasar Belmonte; y en el de Santiago á Alférez al Portaestandarte D. Pedro Rodriguez, y á esta resulta al Cadete D. Fernando de Milla; habiendo conferido igualmente la Tenencia de la compañía suelta de fusileros del Reyno de Valencia al primer Teniente del regimiento de infantería de Mallorca D. Antonio Serrano.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Arcediano de la catedral de Valladolid de Mechoacan, vacante por fallecimiento de D. Manuel Salcedo y Navarrete, á D. Ramon Perez Anastariz, Chantre de la misma iglesia: para la que este dexa al Maestrescuela Don Mariano Timoteo de Escandon y Llera; y para la Maestrescolía al Canónigo Magistral de ella D. Ildefonso Gomez Ramirez Limon.

S. M. ha nombrado Ayudante primero del batallon de milicias disciplinadas de blancos de Carácas al Capitan D. Luis Santinely.

El Mercurio histórico y político de Julio se hallará en el despacho de la imprenta Real; y en el Real sitio de S. Ildefonso en casa de D. Joseph Marsanau.

Por el juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía del número de D. Juan de Répide, se estan subastando tres tierras en término de los lugares de Ambroz y Coslada: una en Valdevivar, con 11 fanegas y 6 celemines, tasada en 3200 rs.: otra al arroyo de los Teatinos, de caber 8 fan. 6 cel. 3 estadales, en 4250; y otra á la vereda de la Cobertura, de 20 fan. en 16,100 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á dicha escribanía: en inteligencia de que está señalado para su remate el 28 del corriente en la audiencia del mismo Señor Juez á las 12 de la mañana.

Quien quisiere hacer postura á una tierra sita en término del lugar de San Sebastian de los Reyes, al sitio que dicen las Charcas, de caber 12 fanegas, tasada en 7200 rs., acuda á la escribanía del número de D. Juan de Répide, que se le admitirá siendo arreglada; y para su remate se ha señalado el dia 28 del corriente á las 12 en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa. — Asimismo se venden otras dos tierras consistentes en dicho término de S. Sebastian, una donde dicen los Mesoncillos, por baxo el monte de Moraleja, que labra Juan Hidalgo, vecino de Alcobendas, su caber 2 fanegas y 6 celemines, tasada en 900 rs.; y la otra donde dicen la dehesilla de Alcobendas, inmediata al camino de Fuencarral, que labra Manuel Aguado, vecino de Alcobendas, de cabida de 4 fan. en 920 rs. Quien quisiere hacer postura acuda al mismo Sr. Juez por la referida escribanía.

A consecuencia del Real decreto de 18 de Junio de 1790, en que S. M. se sirvió suprimir la Real audiencia de Contratacion de Cádiz, declarando debia trasladarse al Consejo de Indias el conocimiento y adjudicacion de los caudales de bienes de difuntos de Indias que se remiten de América, dirigió el Juez de

bienes de difuntos de México un suplicatorio en que consta haberse seguido en su juzgado autos de inventario de D. Matias de Carta Luzuriaga, vecino que fué de la villa de Tiguantepeque, donde falló baxo de disposicion testamentaria que otorgó á 13 de Febrero de 1752, nombrando por sus legitimos herederos á D. Juan, Doña Victoria, D. Julian, Doña Manuela, Doña Bernarda y D. Miguel de Carta Luzuriaga: y no habiendo parecido el D. Julian á recoger la parte que le correspondia de 625 pesos, 3 tomines y 5 granos, se hace notorio á fin de que llegue á noticia de los interesados para que acudan al referido juzgado de bienes de difuntos de México á percibir los 577 pesos.

Habiendo fallecido en 17 de Febrero de este año D. Manuel Braulio Garcia, vecino que fué de esta corte, el qual tuvo á su cuidado diferentes encargos y comisiones, y deseando su viuda é hijo finalizar á la mayor brevedad su testamentaria, avisan á qualquier persona que tenga algun crédito ó derecho contra la misma testamentaria se presente con los documentos que acrediten su legitimidad á los citados señores viuda é hijo, para en su vista satisfacerle la cantidad que resulte á su favor. Viven en la plazuela de Puerta Cerrada, n. 48 y 49, manz. 150.

Los subscriptores al Compendio de los libros históricos de la santa Biblia, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. por el P. Fernando de Scio, acudirán á las librerías de Bayo y Escribano, calle de las Carretas, á recoger la undécima entrega de estampas.

Ars praesagiendi de exitu aegrotantium praesertim in acutis: auctore Evaristo Albites Limano, Romae medicinae professore. Véndese á 5 rs. en la librería de Millana, junto al parte.

Memorias para la vida del santo Rey D. Fernando, dadas á luz con apéndices y otras ilustraciones por D. Miguel de Manuel Rodriguez, Bibliotecario primero de los Reales estudios de Madrid, dedicadas á la Reyna Ntra. Sra. El nombre del P. Márcos Burriel, autor de estas memorias, y las doctas adiciones con que el editor las ha ilustrado, y de que da razon en el prólogo, bastan para hacer recomendable esta obra. La multitud de documentos originales que se insertan en los apéndices, las notas con que el editor ilustra las memorias, la buena crítica y erudicion de estas adiciones, la hacen digna de la atención de los sabios. Un tomo en folio con el retrato del santo Rey, copiado del quadro original que existe en las monjas de S. Clemente de Sevilla. Véndese en la librería de Ibarra, calle de la Gorguera.

Real órden de S. M. comunicada á la Real academia de las tres nobles artes denominada de S. Fernando, en que se prescriben y establecen las pruebas de delineacion y exámen á que han de sujetarse los profesores de arquitectura, tanto los establecidos en la corte como fuera de ella, para conseguir en dicha academia la graduacion y título de maestros arquitectos. Véndese en el quarto del Conserje de la misma casa de la academia, calle de Alcalá.

Compendio de los primeros rudimentos muy claros y breves para aprender á leer y escribir en frances sin socorro de maestro, dispuesto para utilidad de los que se dedican á este idioma por D. Francisco Soldevilla, maestro de lengua francesa en esta corte. Se hallará á 2 rs. en la librería de Villareal, calle de las Carretas: puede ir en carta.

Breve compendio de meditaciones, acomodadas para todos los dias del año, con oraciones para la confesion y sagrada comunión: un tomo en 12.º Véndese en pasta á 7 rs. en la librería de Villareal, calle de las Carretas.

Eclogas y Geórgicas de Virgilio; Rimas, y Pompeyo, tragedia, de Christóbal de Mesa: un tomo en 8.º Véndese en casa de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Vida interior del Rey D. Felipe II, atribuida por unos al Abad de San Real, y por otros al célebre español Antonio Perez, Secretario de aquel Soberano: la da á luz D. Antonio Valladáres de Sotomayor. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Cartas de Madama Montier á su hija, escritas en frances por Madama le Prince de Beaumont, y traducidas por Doña María del Rio y Arnedo: 3 tomos en 8.º Esta obra se puede considerar como una escuela de educacion para toda señora christiana, y al paso que es una impugnacion de las majas novelas, forma por sí misma una historia divertida y agradable por la variedad de lances con que la autora la entretexe. Véndese en las librerías de Campo, calle de Alcalá, de Escribano y Quiroga, calle de las Carretas, de la madre é hijos de García, calle de la Gorguera; en Sevilla en la de Caro, y en Cádiz en la de Pajáres.

Disertacion fisico-médica inédita del Dr. D. Martin Martin de Villanueva sobre la posibilidad de precaver las viruelas en la hora de nacer. El pensamiento merece llamarse original, y se trata con tales observaciones y racionales que eleva al mayor grado de verosimilitud. Véndese en las librerías de Campo, calle de Alcalá, de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Quiroga en la misma calle. Puede ir en carta.

La vendimia: modo y tiempos de hacerla: su utilidad y economía con respecto al vino blanco, al paxarete y tinto: medios convenientes para la mejor extraccion del mosto, su fermentacion y atenuacion: modo de mejorar los defectuosos y débiles, restablecerlos y conservarlos: como han de hacerse sencillos, buenos y gustosos al paladar con qualquiera clase de uvas: como conocerse quando estan próximos á volverse, avinagrarse ó perder sus espíritus: causas de acedarse y perderse: sus trasiegas y enfermedades: modo de curarlas, restituirlos y mantenerlos con ventaja, conservándoles su color, olor y sabor: que vasijas son mas oportunas para su conservacion: que sitios mas á propósito para la construccion de bodegas: utilidades del vino que se embotella, y modo de repararlo quando se pierde: modo de conocer si estan aguados, mal fermentados y dañados: de remediarlos quando saben á tierra, yerbas, madera, ó tienen mal olor, y de conocer si estan compuestos con adobos que matan insensiblemente: un tomo en 4.º Se hallará en las librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Frances, calle de las Carretas.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbitero: quaderno 8.º del suplemento, que contiene la continuacion de la Turquía. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Anteojos de larga vista para que los forasteros alcancen á divisar las ferias que se celebran en Madrid desde el 21 de Setiembre hasta 4 de Octubre. Se hallará en las librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo, de Escribano y Dávila, calle de las Carretas, y en el puesto de este último, gradas de S. Felipe el Real.

En la librería de Lera, plazuela del Angel, se vende á 15 rs. una misa á música á solo, el acompañamiento con posturas.

En la librería de Escribano, calle de las Carretas, se hallarán las piezas siguientes de música para forte-piano: la sinfonia de la opereta del Preso; la de la Opera cómica, y las polacas y canzonetas de las operetas que se han executado en los teatros: 11 canciones italianas á solo y á duo del maestro Martin, y 6 minuets.